Sous le coup des défaites, les travailleurs révolutionnaires du monde entier se regroupent sous le drapeau de la IV^o Internationale ».

LES CAPITULARDS DU PARTI OUVRIER BELGE ONT RECONNU BURGOS

Le camarade Walter Dauge, un des leaders du Parti socialiste révolutionnaire de Belgique (IV° Internationale) stigmatise cette « immonde trahison » dans la Lutte Ouvrière du 21 janvier.

Il rappelle ce qu'écrivait Vandervelde lui-même, dans Le Peuple, quelque temps avant sa mort.

« Des gens feignent de croire, disait-il entre autres, que le Parti Ouvrier est prêt à capituler, que ses dirigeants, qui dans ce cas seraient des félons et des traîtres, esssaient de ruser avec les décisions du Congrès, de les tourner d'une manière ou de l'autre, qu'il pourrait être question de se donner le ridicule de convoquer un troisième Congrès pour revenir sur les décisions des deux premiers, vous nous connaissez, chers camarades, et savez bien, dès lors, ce qu'il faut en penser ».

Ce qui ne manque pas d'ironie. La citoyenne Vandervelde précise du reste que « Spaak avait pris l'engagement formel, engagement dont Vandervelde a exigé qu'il figure aux procès-verbaux du Bureau, de démissionner plutôt que de signer Burgos ».

De Brouckère fait lui-même dans Le Peuple du 15 janvier l'aveu du manque absolu de démocratie dans le P.O.B. : « La classe iuvrière, écrivait-II, n'a plus rien à dire dans sa propre maison et si on la consulte parfois, on se moque ensuite de ses volontés les plus fermes et les mieux établies ».

MEXIQUE

Dans « Clave », tribune marxiste, nous trouvons une thèse de Diegi Rivera sur les pays ; del Caribe ». Notons cette perspective :

« En conséquence : si pour une part, il est possible et probable que la révolution sociale triomphe tout d'abord dans les Etats-Unis, cela n'exclut en aucune manière la possibilité que cette révolution commence dans les pays de l'Amérique làtine où les contradictions de classe se sont aiguisées le plus et de là gagne les autres. Cette révolution, nécessairement de caractère anti-impérialiste, peut parfaitement aboutir aux Etats-Unis de l'Amérique latine et l'avant-garde du prolétariat doit être, dès maintenant et continuellement, soucieuse de la conduite dans tous les pays oû les circonstances objectives et subjectives la permettent... »

« Clave » publie dans son/numéro 4 des articles de Trotsky sur la France, sur Kautsky, ainsi que des articles de Snavedra, de Liborio Justo... et des extraits du programme marxiste de transition...

POUR UNE IRLANDE SOCIALISTE UNIE

Les partisans anglais de la IVº Internationale affirment une solution socialiste au problème irlandais que posent à nouveau les bombes et les actes terroristes des Irlandais.

...Tout en dénonçant la tactique et la politique du I.R.A. (républicains irlandais) comme celle du nihilisme petit-bourgeois, nous devons aussi exposer clairement notre position sur l'unité irlandaise. Nous sommes hautement pour l'unité du Nord et du Sud, mais l'unité contre De Valera comme contre

Craighaven. Et une unité basée sur la lutte pour arracher le pouvoir à l'église catholique qui intervient dans la querelle au même titre que les gouvernements de De Valera et de Craighaven. Seule une Irlande unifiée par les ouvriers et paysans d'Irlande sur un programme socialiste, peut résoudre la question d'Irlande.

Militant, février 39 (organe de la Militant Laban League).

LA CONFERENCE IMPERIALE OUVRIERE

Le Militant Labor Lezgue (IVº Internationale) souligne le caractère équivoque des résolutions adoptées par la conférence, convoquée par l'Indépendans Labor Party :

« Typiques du ton de la résolution étaient les clauses qui demandaient que soient donnés au peuple de l'Inde et de l'Afrique les pleins droits démocratiques, etc... Personne ne peut « donner » au peuple des colonies le droit de se délivrer de l'esclavage impérialiste. Il arracheront ce droit par la lutte révolutionnaire contre l'Impérialisme, avec l'aide du mouvement ouvrier des pays impérialistes.

« Au lieu d'appeler le mouvement ouvrier organisé à une action puissante et décisive sur le front anti-impérialiste, la résolution fait appel , à tous les travailleurs sincères pour la justice et la paix -- °une phraséologie front populaire comme fit remarquer un des orateurs.

« Les délégués du M.L.L. essayèrent de donner un contenu révolutionnaire à la résolution au moyen d'amendements, mais la conférence, composée à une écrasante majorité de délégués I.L.P. et pacifistes, décida de s'opposer à ces amendements. La délégation française, pourtant, réussit à renforcer quelque peu la résolution, par son amendement à la première section. »

(Militant, février)

LE EUREAU DE LONDRES ET LA QUESTION PALESTINIENNE

Orenstein, dirigeant du SHOMER HAZAIIR, un des deux partis palestiniens du bureau de Londres, a fait adopter à la dernière réunion de l'I.L.P. une résolution sur la question pallestinienne. Cette résolution se prononce contre l'arrêt de l'immigration, c'est-à-dire contre la revendication essentielle du mouvement arabe. Le bureau de Londres a ainsi pris parti pour le sionisme, agent de l'impérialisme anglais. Quant au Shomer Hazaïr, sous le masque d'organisation ouvrière, il n'est que l'aile gauche du sionisme qui joue un rôle contre-révolutionnaire dans l'émancipation nationale des peuples arabes du proche-Orient.

LE « SOCIALIST WORKERS PARTY » DES ETATS-UNIS ET LE REFERENDUM SUR LA QUESTION DE LA GUERRE

Le S.W.P. (Parti socialiste ouvrier), section de la IV^o Internationale aux Etats-Unis, utilise pour l'agitation révolutionnaine le mouvement démocratique en faveur d'un référendum sur la question de la guerre. Son organe bihebdomadaire « Socialist Appeal » (l'Appel Socialiste) s'exprime ainsi : « Bon Dieu, s'écriait la semaine dernière le sénateur Johnson, pensez-